



SIN PROTOCOLO | Numeralia electoral

La numeralia siempre es importante para saber en dónde estamos y hacia dónde vamos.

Hasta el corte del 11 de enero pasado, el listado nominal de votantes para este año ascendía a 97 millones 642 mil 599 electores.

Los eventuales votantes de 65 años o más, es de 12 millones 579 mil 382; en el rango de 60 a 64, hay 5 millones 669 mil 729.

En este escenario se encuentra en gran medida el voto duro de Morena y **Andrés Manuel López Obrador**, ubicado en poco más de 17 millones de electores.

Durante las elecciones de 2018, **López Obrador alcanzó el tope de 30 millones 113 mil 483 sufragios**: 53.19% de la votación total.

Pero para los comicios de 2021, Morena sólo logró 17 millones 180 mil votos, equivalente al 35.8% de quienes apoyaron el proyecto de Morena.

En 2021 el actual régimen **perdió la mayoría calificada de 334 diputados para reformar la Constitución**. Ni un artículo ha cambiado desde entonces.

Para las elecciones federales de 2018, acudieron a las urnas 56 millones 611 mil 027 ciudadanos; en 2021, 48 millones, que significa una participación del 52.7%.

En 2021, había 93 millones en el listado nominal; para la elección de este año, habrá 4 millones más.

Se trata de un potencial mayúsculo a disputarse entre dos mujeres **Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez**.

Se habla bastante que **los jóvenes definirán el rumbo de la elección**. ¿Será realmente cierto? ¿Optarán por la continuidad? Esa es la disyuntiva.

El gobernador **Samuel García**, comenzaba a llamar la atención pero por usar un marketing frívolo, hueco y sin protestas. Se alzaba como el candidato de los jóvenes.

Sheinbaum abandera un discurso que polariza, divide y confronta. Es difícil conciliar esta postura con su presa de "continuidad con cambio".

Xóchitl se ha propuesto consolidar un discurso de estadista. Lo hizo en la Arena Ciudad de México y ante consejeros nacionales del PRD este domingo.



¿A quienes deben convencer? **Jóvenes que votarán por primera vez rondan los 4 millones:** 1 millón 840 mil 622, tienen 18 años; 2 millones 117 mil 961, tienen 19 años.

La cifra crece exponencialmente entre las edades de 20 a 24 años: 11 millones 256 mil 239 jóvenes con credencial para votar.

De 25 a 29 años, hay 11 millones 021 mil 039; de 30 a 34 años, 10 millones 587 mil 439.

De 35 a 39 años, 9 millones 662 mil 131; de 40 a 44, 9 millones 049 mil; de 45 a 49, 8 millones 644 mil; de 50 a 54, 7 millones 973 mil; y de 55 a 59, 6 millones 710 mil.

Ese es el mercado electoral.

PROSPECCIÓN... El Sindicato de Trabajadores de la H. Cámara de Senadores que encabeza **Saúl Pérez Peñaloza**, manifestó su respaldo al Sindicato de Empleados del Poder Legislativo de Yucatán, que dirige **Cecilia Valdez Vergara**, ante el ilegal y artero despido de trabajadores. Para tal efecto llaman la atención de la ya candidata presidencial, la senadora con licencia **Xóchitl Gálvez**, precisamente por una arbitrariedad cometida en una entidad panista.

X: @JoelSaucedo

saucedosj@yahoo.com.mx